

AVISO

Se comunica a los diputados integrantes de la LIX Legislatura del Congreso del Estado de Sonora y a la ciudadanía en general, que la Diputación Permanente celebrará una sesión el día miércoles 07 de marzo de 2012, en punto de las 9:00 horas.

ATENTAMENTE

Hermosillo, Sonora a 06 de marzo de 2012.

**C. DIP. OTTO GUILLERMO CLAUSSEN IBERRI
PRESIDENTE**

“EFEMÉRIDES”**LUNES 05 DE MARZO**

- 1517 Francisco Hernández de Córdoba y su gente desembarcaron en cabo Catoche en Yucatán, en la primera expedición que Diego de Velázquez, gobernador de la isla Fernandina en Cuba, envió a tierra firme. Lo siguió Grijalva y después Cortés.
- 1770 Comienza la guerra de independencia de los Estados Unidos de América tras el primer enfrentamiento en Boston entre soldados ingleses y estadounidenses.
- 1812 Al terminar de confluír las fuerzas realistas de Calleja y Llano sobre la población de Cuautla, del hoy Estado de Morelos, éstas tomaron posesión cerrando el círculo y empezaron a atacar la población defendida por Morelos, aquí es donde se inició formalmente el sitio que duró cincuenta y ocho días. Morelos preparó esta batalla con objeto de batir a Calleja, pues desde el 9 de febrero de 1812 se situó en Cuautla de las Amilpas con unos tres mil hombres, mismos que fueron aumentando al reunírseles otros jefes insurgentes, lo que urgió al virrey Venegas a atacarlo. Salió Calleja a combatirlo y el día 17 del mismo febrero, acampó en Pasulco, a dos leguas de Cuautla. También las fuerzas de los sitiadores fueron numerosas. Calleja atacó el día 19 del referido mes y año. Llano llegó a reforzar a Calleja el día último del mes e inició la circunvalación de la población insurgente.
- 1825 Después de más de siete meses de discutirse en el nuevo Congreso, ante un crucifijo y los santos evangelios, se jura la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Nuevo León, que fue la primera después de consumada la Independencia de México. Para festejar este acontecimiento, se celebraron en Monterrey grandes fiestas cívicas entre el pueblo.
- 1827 Fallece Alessandro Volta, físico italiano, inventor de la pila eléctrica.
- 1876 Se celebró en la Ciudad de México, el Primer Congreso Obrero Mexicano.
- 1913 El Gobierno de Sonora desconoce al general Victoriano Huerta como Presidente interino de México, considerándole como un usurpador.

MARTES 06 DE MARZO

- 1486 Asume el trono de la Gran Tenochtitlan, asiento del Imperio Azteca,

Ahuízotl, octavo rey de México.

- 1836 Toma del Fuerte “El Álamo”. Por la distancia del centro de la República, donde residían los poderes y la situación tan difícil en el aspecto político y económico que se vivía en la capital, los texanos habían organizado un movimiento con el principal objeto de conseguir del gobierno federal nuevos privilegios, la prórroga de la exención de impuestos por tres años más, así como la constitución del Estado de Texas, separado del de Coahuila y, además, la exigencia de la seguridad de sus títulos de propiedad, por lo que se trasladó a la Ciudad de México Stephen F. Austin, con el fin de plantear sus demandas, logrando parte de lo solicitado pero no consiguieron su propósito principal, que era la creación de Texas en Estado.
- 1853 Muere en la Ciudad de México, el distinguido ciudadano español, Juan de la Granja, quien introdujera al país el servicio telegráfico.
- 1860 Dos barcos de la armada del Presidente Miguel Miramón, de la facción conservadora, atacan en el puerto de Veracruz, desde el punto denominado Antón Lizardo, a las fuerzas republicanas del Presidente Benito Juárez. Juárez logra que el comandante Turner de la corbeta norteamericana "Saratoga" lo auxilie, y éste, unido a las fuerzas republicanas, ataca a los conservadores, a los que vencen y quitan ambos barcos y considerable armamento.
- 1867 Sitio de Querétaro. Las fuerzas republicanas del Presidente Juárez, al mando de los generales Mariano Escobedo, Jesús González Ortega, Ramón Corona, Vicente Riva Palacio, Nicolás de Régules y otros, ponen sitio a los imperialistas de Maximiliano de Habsburgo que detentan la plaza de Querétaro y se inicia feroz lucha en los diferentes frentes de la circunvalada ciudad.
- 1877 Es fundado por el ingeniero Mariano Bárcena, el Observatorio Astronómico Nacional, al que se le dota de los más modernos aparatos. Su antecedente fue un incipiente observatorio montado diez años antes en las azoteas de Palacio Nacional.
- 1911 Es asesinado en la Puerta del Sol, de Ures, Enrique Esqueda. El señor Esqueda era un hermosillense que se afilió al Partido Antirreeleccionista en 1910 y tomó las armas a las órdenes del coronel Juan G. Cabral para combatir a la administración del General Porfirio Díaz. El 2 de marzo de ese año fue enviado a pedir la plaza de Arizpe en nombre de la Revolución y cumplió esa comisión. Entonces las autoridades superiores ordenaron al prefecto que le aprehendiera y fusilara. El prefecto de Arizpe solo cumplió la primera parte de la orden y envió al señor Esqueda con una escolta, a Hermosillo. Poco antes de llegar a Ures, fueron interceptados por un grupo de policías estatales y se hicieron cargo

del detenido y un cuñado que le acompañaba, asesinandolos.

- 1928 Nace en Aracataca, Colombia, Gabriel García Márquez, una de las más grandes figuras de la literatura latinoamericana.
- 1937 Nace Valentina Vladimirovna Tereshkova, astronauta soviética y primer mujer que visitó el espacio. Realizó 48 órbitas alrededor de la tierra en el vuelo del Vostok 6, en una expedición que tuvo lugar entre el 16 y 19 de junio de 1963.
- 1946 Fallece Don Antonio Caso. Don Antonio, fue director de la Escuela Nacional Preparatoria, de la de Jurisprudencia, de la de Filosofía y Letras, Primer Secretario de la Universidad Nacional, Rector de la misma y cofundador de la Escuela de Altos Estudios, dejando una profunda huella en el ámbito cultural del país. La antigua Escuela de Altos Estudios, actualmente es la Facultad de Filosofía y Letras. El Dr. Antonio Caso fue uno de los defensores más decididos de la autonomía universitaria y de la libertad de cátedra. El título de Doctor Honoris Causa le fue conferido a Don Antonio Caso por las Universidades de La Habana, Lima, Guatemala, Buenos Aires y Río de Janeiro. En 1961, se develó un busto en homenaje al filósofo Antonio Caso, en el edificio del Colegio Nacional.
- 1957 El Presidente Constitucional de México, Licenciado Adolfo Ruiz Cortines, decreta la desafectación de 100 hectáreas de la entonces Ciudad Militar, para que se edifique en ese lugar la Ciudad Universitaria.

MIÉRCOLES 07 DE MARZO

- 324 A. Fallece Aristóteles, filósofo griego. Creador de la lógica formal, precursor de la anatomía y la biología y un creador de la taxonomía (es considerado el padre de la zoología). Está considerado Aristóteles (junto a Platón) como el determinante de gran parte del corpus de creencias del Pensamiento Occidental del hombre corriente (aquellos que hoy denominamos "sentido común" del hombre occidental). Creencias fundadas en conceptos y formulaciones tan importantes como crear la primera formalización Lógica; la formulación del principio de no contradicción; el concepto de sustancia, entendido como sujeto, y el predicado, como categoría; y la analogía del ser, pueden ser considerados como la base sobre la que se construyó la filosofía tradicional de occidente. Aristóteles inauguró toda una nueva visión del mundo. Demostró, o creó y, sobre todo, popularizó (según la perspectiva de donde se le vea) una serie de ideas comunes para muchas personas.
- 1538 Fray Marcos de Niza sale de San Miguel de Culiacán, hacia el noroeste, en busca de los reinos de Cibola y Quivira. Después de haber arribado a la Ciudad de México Álvaro Núñez Cabeza de Vaca y sus compañeros de

naufragio, Fray Marcos organizó una expedición por instrucciones del virrey de la Nueva España, para localizar los reinos de Cibola y Quivira. La expedición resultó en vano, en virtud de que el guía dejó de existir y hubo la necesidad de regresar por donde habían transitado, manifestando que habían visto ciudades fabulosas de oro y diamantes, lo cual era inexacto, impresionando a las altas autoridades virreinales, que enviaron otra columna de exploradores que también terminó en un fracaso.

- 1765 Nace Nicéforo Niepce, inventor de la fotografía, junto a Daguerre.
- 1800 Nació en Moroleón, Guanajuato, Tomás Moreno, quien se distinguió como valiente defensor de la patria desde el puesto de lancero insurgente en 1815, hasta general participante en las guerras de Reforma, de Intervención Francesa y en la del Imperio de Maximiliano. En dos ocasiones fue Gobernador del Estado de Guerrero y murió en la hacienda de "El Márquez", en Acapulco, Guerrero, el 15 de diciembre de 1864.
- 1822 Ante la negativa de los gobernadores españoles de las Californias (la Alta y la Baja), de no reconocer la Independencia de México, el alférez José María Mata y el alcalde de Loreto, Baja California, aprovecharon el ataque del filibustero inglés Thomas Cochrane a San José del Cabo, y organizaron la resistencia, logrando vencerlo, situación que les permitió acaudillar al pueblo y proclamar la Independencia de México en esa provincia.
- 1876 Nace en Saltillo, Coahuila, Federico González Garza, abogado y político maderista, autor de obras históricas sobre la Revolución Mexicana.
- 1879 Murió en la Ciudad de México, el distinguido cubano de ideas liberales José María Pérez Hernández, quien llegó muy joven a nuestro país y se dedicó primero a la milicia y luego a terminar su carrera de leyes. Pérez Hernández participó en la Revolución de Ayutla, al lado del general Juan N. Álvarez. Como letrado logró el título de abogado y como militar alcanzó por méritos propios el grado de general.
- 1913 Fue asesinado por los huertistas en la estación de Mápula, Chihuahua, Don Abraham González Casavantes, revolucionario, político maderista y ex gobernador de su Entidad.

JUEVES 08 DE MARZO

- 1544 Llegó a la Nueva España el licenciado Francisco Tello de Sandoval, visitador real, a quien se le recomendó velar por la libertad de los naturales y poner en práctica las Nuevas Leyes de Indias.
- 1826 Nació en la ciudad de Oaxaca, Margarita Maza Parada, quien fue la incansable y fiel compañera del licenciado Benito Juárez. Murió en la

Ciudad de México, el 2 de enero de 1871.

- 1856 El Presidente Comonfort, al mando directo del Ejército, atacó y derrotó a las fuerzas conservadoras en Ocotlán, Jalisco.
- 1858 Fuerzas republicanas del Presidente Juárez, al mando del general Parodi, se enfrentaron en Celaya a las conservadoras del Presidente Félix Zuloaga y que dirigía el general Luis Osollo. Éste ganó y quedó dueño de la plaza y Parodi se retiró a Salamanca, Guanajuato.
- 1883 Nace en Lampazos, Nuevo León, Nemesio García Naranjo, quien fuera notable abogado, periodista, orador e historiador.
- 1892 Nació en San Miguel de Horcasitas, Sonora, Juan de Dios Bojórquez, quien se distinguió como ingeniero, periodista, orador y político revolucionario. Desde joven se afilió al maderismo. Fue electo diputado y participó en el Congreso Constituyente de Querétaro en 1916-1917. Fue embajador de México en Cuba y en Centroamérica. Como político ocupó diversos cargos de importancia, entre otros Ministro de Gobernación de 1934 a 1935. En 1964, fue electo Senador por su Entidad y después, Presidente de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística.
- 1950 Murió en la Ciudad de México, el distinguido guanajuatense, Don Francisco Orozco Muñoz, periodista, diplomático, escritor y político.
- 1972 Muere en la Ciudad de México el abogado, catedrático, periodista y escritor Eduardo Pallares Portillo, quien fuera profesor emérito de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Día de las Naciones Unidas para los Derechos de la Mujer y la Paz Internacional. En la resolución 32/142 la Asamblea General de las Naciones Unidas decidió continuar con las condiciones sociales generadoras de la no discriminación contra la mujer y su plena participación en el desarrollo de los pueblos. Esta decisión fue adoptada por México en el Año Internacional de la Mujer (1975) y en el Decenio de las Naciones Unidas para la Mujer (1976-1985). El 8 de marzo se conmemora el Día Internacional de la Mujer, en homenaje a la lucha de las mujeres por lograr la igualdad de derechos en el ámbito laboral y social. El 5 de marzo de 1908, 129 obreras en la fábrica Sirtwood Cotton en Estados Unidos reclamaron igualdad salarial, disminución de la jornada de trabajo a diez horas y un tiempo para la lactancia, de esta forma el 8 de marzo se lanzaron al paro en forma pacífica, sin embargo, el propietario de la fábrica con saña criminal, cerró las puertas con candado y luego prendió fuego a las instalaciones. En 1910, durante la Segunda Conferencia Internacional de Mujeres Trabajadoras, realizada en Copenhague, Dinamarca, las dirigentes comunistas alemanas Clara Zetkin y Kate Dumker, propusieron que fuera declarado el 8 de marzo

como Día Internacional de la Mujer, en homenaje a las 129 costureras asesinadas en la Fábrica Sirtwood. En el año de 1910 la Internacional Socialista se reunió en Copenhague, ahí proclamó el Día de la Mujer de carácter Internacional, y consiguió el sufragio femenino Universal.

VIERNES 09 DE MARZO

- 1824 Mineros de El Aigame y Placitas, descubren una nueva zona minera. Nadie se hubiese imaginado en aquel año de 1824, de que el nuevo mineral descubierto, que le pusieron La Colorada, llegaría a ser, junto con Minas Prietas, los mayores productores de oro en México. Con excepción de Hermosillo, La Colorada y Minas Prietas fueron los primeros poblados de Sonora que tuvieron agua potable por tubería y alumbrado eléctrico. Hoy, después de casi 80 años de inactividad, las minas de ambos lugares están siendo explotadas por una empresa canadiense y se considera que en cuanto la producción del áureo metal, ocupan un lugar preponderante en la República.
- 1839 Termina la Guerra de los Pasteles. Se firmó un tratado de paz, en el cual México se comprometió a pagar las indemnizaciones exigidas (seiscientos mil pesos en total), pero no se comprometía a mantener las garantías exigidas para los extranjeros en el futuro. Francia retiró, a cambio, la flota invasora, desistió de la indemnización a los gastos de guerra y el desconocimiento de las Declaraciones Provisionales de 1827 devolviendo además las naves incautadas.
- 1851 Fallece Hans Christian Orsted, físico danés, descubridor del electromagnetismo.
- 1891 Nació en Zapotlán el Grande, hoy Ciudad Guzmán, Jalisco, Guillermo Jiménez, quien se distinguió como poeta, escritor y diplomático. Fue galardonado con la Gran Cruz de Viena, las Palmas Académicas y la Legión de Honor de Francia.
- 1909 Se pone en vigor el nuevo Reglamento de Tránsito de Monterrey, el cual ordenaba que todos los vehículos de motor (los primeros automóviles), debían transitar con una velocidad no mayor de los 10 kilómetros por hora, es decir, la que corresponde a un caballo que arrastra un carruaje".
- 1916 Francisco Villa ataca Columbus, Nuevo México. Antes del amanecer de este día, un grupo de aproximadamente 1,500 hombres (el reporte oficial del ejército estadounidense mencionó entre "500-700 participantes") del ejército de Villa al mando del general Ramón Banda Quesada atacaron el pueblo de Columbus, Nuevo México, como represalia al reconocimiento oficial del régimen carrancista por parte de Estados Unidos de América y en busca del comerciante Sam Ravel, proveedor que, según Villa, lo había robado.

- 1923 Con el objeto de afianzar en el poder a los dirigentes de la revolución del grupo sonoreño, Obregón-Calles-De la Huerta, fue creada la Confederación Nacional Agraria, primera organización nacional Campesina.
- 1933 Con el nombre de Sociedad General de Crédito, se crea la primera financiera de México.
- 1934 Nace Yuri Alexéievich Gagarin, oficial ruso que se convirtió en el primer hombre en viajar al espacio tras efectuar una sola órbita alrededor de la Tierra a 27.400 km/h. El vuelo duró 1 hora y 48 minutos y lo realizó a bordo de la nave Vostok (después denominada Vostok 1).

SABADO 10 DE MARZO

- 1789 Nace en la Villa de Tacubaya, Distrito Federal, Manuel de la Peña y Peña, quien habrá de distinguirse como jurisconsulto y político. Por dos ocasiones fue Presidente de la República.
- 1791 Nace en Córdoba, España, el poeta y dramaturgo Ángel de Saavedra, Duque de Rivas, autor de "El Faro de Malta" y "El Desterrado".
- 1858 Derrota de los liberales en Salamanca. La primera etapa de la Guerra de Reforma tiene como principal característica la preponderancia militar de los conservadores ya que de febrero a abril de 1858, las tropas liberales fueron vencidas repetidamente.
- 1862 El general conservador Félix Zuloaga llega a Iguala, Guerrero, y organiza con el general Leonardo Márquez un ostentoso aparato de guerra para atacar la población de Teloloapan sitiada ya por el general Cobos, pero defendida valientemente por el general republicano Eutimio Pinzón.
- 1867 Sitio de Querétaro. Las fuerzas republicanas del Presidente Juárez actúan bien coordinadas por los generales Mariano Escobedo y Ramón Corona, lo que hace posible afianzar el cerco de la ciudad de Querétaro, donde están refugiadas las fuerzas imperialistas y el propio Maximiliano de Habsburgo con sus ministros y los generales Márquez, Miramón, Mejía y Santiago Vidaurri y nueve mil elementos de tropa.
- 1877 Nace en Morelia, Michoacán, Pascual Ortiz Rubio, Presidente de México de 1930 a 1932, bajo cuyo gobierno, México ingresó a la Liga de las Naciones y se promulgó la Ley Federal del Trabajo.
- 1903 Nace en Guadalajara, Jalisco, Francisco Rojas González, quien habrá de distinguirse como sociólogo, investigador etnográfico y diplomático.

- 1911 Sublevación de Zapata en contra del Gobierno Federal. Zapata se unió al Plan de San Luis de Madero, dado que en él se consideraba, entre otros puntos, la restitución de la tierra a los indígenas que habían sido despojados. Con la firma del Tratado de Ciudad Juárez las tropas revolucionarias debían ser licenciadas. En tanto se llevaban a cabo las elecciones, después de la renuncia del General Porfirio Díaz, asumió la Presidencia interina don Francisco León de la Barra, quien mandó a Victoriano Huerta a combatir a Zapata. Al asumir la Presidencia Madero, los jefes revolucionarios, entre ellos Zapata, esperaban cuanto antes el cumplimiento estricto del Plan de San Luis, que cambiara el sistema económico, político y social del porfirismo. Buscando una conciliación, Madero integró su gabinete con no pocos destacados porfiristas, causando desconfianza entre algunos sectores revolucionarios. En la entrevista sostenida entre Madero y Zapata, el primero solicitaba se licenciara a las tropas del jefe suriano en tanto que éste, exigía la repartición de los latifundios antes de deponer las armas. Zapata, en respuesta a la situación que prevalecía y dispuesto a continuar la lucha revolucionaria, enarboló como bandera el Plan de Ayala y como lema: Tierra y Libertad.
- 1915 El General Álvaro Obregón, de las fuerzas constitucionalistas de Carranza, sale de la Ciudad de México con treinta mil hombres bien equipados y dotados de armamento para batir a las fuerzas de la Convención de Aguascalientes, dirigidas por el General Francisco Villa, y cuyos efectivos se encuentran diseminados en Aguascalientes, León e Irapuato.

DOMINGO 11 DE MARZO

- 1849 Muere en la Ciudad de México, don Francisco Ortega Martínez, notable poeta, periodista y político. Como periodista sostuvo ideas liberales; como poeta fue considerado el más puro y correcto de su generación, y como político se desempeñó cumplidamente: fue diputado en 1822 al Primer Congreso del México Independiente, donde combatió tenazmente a Iturbide.
- 1854 Don Ignacio Comonfort, jefe de la Aduana de Acapulco, se adhiere al Plan de Ayutla del que ya conocía pormenores y situaciones, por ser promotor de él junto con don Juan N. Álvarez y Florencio Villarreal. De común acuerdo hacen algunas reformas al Plan.
- 1865 Muere Nicolás Romero. Su oficio era textilero, laboró en diversas fábricas de telas en la Ciudad de México y el pueblo de Tlalpan. También se dedicó a la agricultura. Cuando comenzó la guerra de reforma, en 1858, se adhirió a las tropas de Aureliano Rivera, las que combatieron con éxito. Cuando terminó la guerra, se reincorporó a su trabajo de agricultor; sin embargo, dejó la tierra para organizar una guerrilla en contra de los ejércitos invasores franceses. Recibió el mote de León de la

Montañas por su arrojo a toda prueba y por ser un excelente jinete. Bajo las órdenes del general Vicente Riva Palacio, Romero combatió en los estados de México, Michoacán y Guerrero. Fue hecho prisionero por el enemigo en la cañada de Papazindán, Michoacán, y trasladado a la capital, donde fue sentenciado a muerte, fue ejecutado en la plaza de Mixcalco.

- 1867 Salen de territorio mexicano las últimas tropas francesas que apoyaban a Maximiliano en la guerra contra México. Con ello, Napoleón III viola los Tratados de Miramar. (Quedan fuerzas extranjeras de otras nacionalidades, inclusive francesas, pero mercenarias, o personajes adictos a Maximiliano).
- 1870 Fallece en Minas Prietas don Femando Cubillas, ex gobernador del Estado de Sonora. El señor Cubillas se hizo cargo del Poder Ejecutivo el 17 de noviembre de 1851 en forma interina por licencia del propietario. Durante su administración se estableció en Úres el primer centro educativo superior que tuvo Sonora. Y por segunda vez ocupó la Gubernatura el 24 de mayo al 1 de junio de 1855.
- 1915 Al salir el total de las fuerzas constitucionalistas de la Ciudad de México, con destino primero a Querétaro y luego a Guanajuato (donde se darán las batallas de Celaya del 6 y 13 de abril de 1915), las fuerzas del Ejército del Sur de Emiliano Zapata, ocupan la Ciudad de México en nombre de la Convención de Aguascalientes.
- 1916 Don Venustiano Carranza llega a la Ciudad de México, donde establece su gobierno provisional como Primer Jefe del Ejército Constitucionalista.

ORDEN DEL DÍA

SESIÓN DE LA DIPUTACIÓN PERMANENTE DEL DÍA 07 DE MARZO DE 2012.

- 1.- Lista de asistencia y declaratoria de quórum inicial.
- 2.- Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.
- 3.- Correspondencia.
- 4.- Iniciativa que presentan los diputados integrantes de la Diputación Permanente de este Poder Legislativo, con punto de Acuerdo en relación con las solicitudes de licencia presentadas por los diputados Alberto Natanael Guerrero López, Otto Guillermo Claussen Iberri y Marco Antonio Ramírez Wakamatzu.
- 5.- Posicionamiento que presentan los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, en relación con el Día Internacional de la Mujer.
- 6.- Clausura de la sesión.

**CORRESPONDENCIA DE LA SESIÓN
DEL DIA 7 DE MARZO DE 2012.**

29-Feb-12 Folio 2525

Escrito del Maestro Ramón Antonio Gastélum Lerma, Secretario General del Sindicato de Trabajadores del CECYTES, con el cual solicita la aprobación de este Congreso del Estado, de una partida presupuestal para el referido Sindicato, el cual se denominará Fondo Económico para el Fortalecimiento en atención a las necesidades de los trabajadores de la Institución, por un monto de \$4'000,000.00 (CUATRO MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.). **RECIBO Y SE REMITE A LAS COMISIONES PRIMERA Y SEGUNDA DE HACIENDA.**

29-Feb-12 Folio 2526

Escrito del C.P. Alberto Ruiz González, Secretario General del Sindicato Único del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Sonora, con el cual solicita la aprobación de este Poder Legislativo, de una partida presupuestal para el referido Sindicato, el cual se denominará Fondo Económico para el Fortalecimiento en atención a las necesidades de los trabajadores de la Institución, por un monto de \$6'000,000.00 (SEIS MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.). **RECIBO Y SE REMITE A LAS COMISIONES PRIMERA Y SEGUNDA DE HACIENDA.**

29-Feb-12 Folio 2527

Escrito del ciudadano José Francisco Figueroa Mercado, con el cual ofrece una documental pública como prueba en la solicitud de juicio político presentada ante esta Soberanía, en contra del ciudadano Carlos Alberto Navarro Súgich, Subprocurador de Control de Procesos de la Procuraduría General de Justicia del Estado. **RECIBO Y SE ACUMULA AL FOLIO 1942 QUE SE ENCUENTRA TURNADO A LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES.**

2-Mar-12 Folio 2531

Escrito del ciudadano Isidro Javier González Carlos, con el cual presenta ante este Poder Legislativo, iniciativas para mejorar diversos problemas, como el abasto de agua potable, reciclaje de basura, seguridad pública y turismo. **RECIBO Y SE TURNA A LA COMISIÓN DE EXAMEN PREVIO Y PROCEDENCIA LEGISLATIVA.**

5-Mar-12 Folio 2532

Escrito signado por el Consejero Presidente del Consejo Estatal Electoral, con el cual solicita a este Poder Legislativo, dar cumplimiento a los puntos resolutivos primero y tercero de la resolución emitida por la Sala Superior del Tribunal electoral del Poder Judicial de la Federación de fecha 29 de febrero del año en curso, para lo cual solicita se lleve a cabo una ampliación presupuestal a dicho Organismo Electoral, con el fin de garantizar el financiamiento público que le corresponde a los partidos políticos durante el presente ejercicio fiscal. **RECIBO Y SE REMITE A LAS COMISIONES PRIMERA Y SEGUNDA DE HACIENDA.**

6-Mar-12 Folio 2533

Escrito del diputado Alberto Natanael Guerrero López, con el cual solicita licencia para ausentarse temporalmente del cargo de diputado local propietario de esta Legislatura, con efectos a partir del día 08 de marzo y hasta el día 12 de abril del año en curso. **RECIBO Y SE RESOLVERA LO CONDUCENTE DURANTE ESTA SESIÓN.**

5-Mar-12 Folio 2534

Escrito del Presidente Municipal y del Secretario del Ayuntamiento de Imuris, Sonora, con el cual comunican a este Congreso del Estado, la decisión de reducir la cantidad solicitada para obtener un crédito con el Banco de Desarrollo de América del Norte, de \$48'033,000.00 a \$18'500,000.00, lo anterior con la finalidad de impactar en la menor medida posible las finanzas públicas del mencionado municipio. **RECIBO Y SE ACUMULA AL FOLIO 903 QUE SE ENCUENTRA TURNADO A LA PRIMERA COMISIÓN DE HACIENDA.**

6-Mar-12 Folio 2535

Escrito del diputado Otto Guillermo Claussen Iberri, con el cual solicita licencia para ausentarse temporalmente de su cargo como diputado local propietario de esta Legislatura, con efectos a partir del día 08 de marzo y hasta el día 12 de abril del año en curso.

RECIBO Y SE RESOLVERA LO CONDUCENTE DURANTE ESTA SESIÓN.

6-Mar-12 Folio 2536

Escrito del Presidente Municipal y del Secretario del Ayuntamiento del Municipio de Caborca, Sonora, con el cual remite a este Poder Legislativo, informe sobre la recaudación de ingresos adicionales o excedentes del ejercicio fiscal 2011. **RECIBO Y SE REMITE A LA COMISIÓN DE VIGILANCIA DEL INSTITUTO SUPERIOR DE AUDITORÍA Y FISCALIZACIÓN.**

6-Mar-12 Folio 2537

Escrito del diputado Presidente de la Comisión Permanente del Congreso del Estado de Zacatecas, con el que remite a este Poder Legislativo, acuerdo a través del cual esa Legislatura expresa su apoyo y acuerdo con la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, respecto al exhorto que formuló al titular del Poder Ejecutivo Federal para que busque los mecanismos de colaboración y entendimiento que resuelvan el diferendo derivado de la aprobación del Decreto mediante el cual el Poder Ejecutivo Federal integrará un Fondo Especial de 10 millones de pesos para atender daños por contingencias climatológicas en distintos Estados de la República. **RECIBO Y SE REMITE A LA COMISION DE FOMENTO AGRICOLA Y GANADERO.**

6-Mar-12 Folio 2537

Escrito del diputado Marco Antonio Ramírez Wakamatzu, con el cual solicita licencia para ausentarse temporalmente de su cargo como diputado local propietario de esta Legislatura, con efectos a partir del día 08 de marzo y hasta el día 12 de abril del año en curso.

RECIBO Y SE RESOLVERA LO CONDUCENTE DURANTE ESTA SESIÓN.

ACUERDO QUE EMITE LA DIPUTACIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO DEL ESTADO DE SONORA, EN RELACION A LAS SOLICITUDES DE LICENCIA PRESENTADAS POR LOS DIPUTADOS ALBERTO NATANAEL GUERRERO LÓPEZ, OTTO GUILLERMO CLAUSSEN IBERRI Y MARCO ANTONIO RAMÍREZ WAKAMATZU.

La Diputación Permanente del Congreso del Estado, en esta sesión ordinaria, da cuenta de los escritos mediante los cuales los diputados Alberto Natanael Guerrero López, Otto Guillermo Claussen Iberri y Marco Antonio Ramírez Wakamatzu, hacen del conocimiento de este Órgano Legislativo, su interés en que se les autorice licencia al cargo de diputado local, con efectos a partir del día 08 de marzo y hasta el día 12 de abril de 2012.

Al efecto, es preciso dejar asentado que esta Diputación Permanente, conforme a lo dispuesto por los artículos 64, fracción XVI y 66, fracción I de la Constitución Política del Estado de Sonora, es competente para conocer y resolver sobre las solicitudes de licencia que presenten los miembros de la Legislatura, situación que es retomada por la Ley Orgánica del Poder Legislativo en los artículos 32, fracciones II y XV, y 38, al establecer como derecho de los diputados, poder separarse temporalmente del cargo a través de la autorización de una solicitud de licencia.

Como consecuencia de lo anterior, una vez efectuado el estudio y análisis correspondiente, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 52 de la Constitución Política del Estado de Sonora, se procede a emitir los siguientes puntos de:

ACUERDO

ÚNICO.- La Diputación Permanente del Congreso del Estado de Sonora, en ejercicio de las atribuciones previstas por los artículos 64, fracción XVI y 66, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Sonora y 32, fracción XV y 38 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, autoriza y concede licencia al ciudadano Alberto Natanael Guerrero López para separarse temporalmente del cargo de diputado propietario de la LIX Legislatura, con efectos a partir del día 08 de marzo y hasta el día 12 de abril de 2012. En consecuencia, la Diputación Permanente del Congreso del Estado de Sonora resuelve llamar a la ciudadana Lydia Moroyoqui Barreras para que acuda a la próxima sesión de este

órgano legislativo, a rendir protesta, con el objeto de que, conforme lo dispone el artículo 49 de la Constitución Política del Estado, ejerza funciones durante el periodo para el cual fue concedida la licencia señalada en el presente acuerdo.

ACUERDO

ÚNICO.- La Diputación Permanente del Congreso del Estado de Sonora, en ejercicio de las atribuciones previstas por los artículos 64, fracción XVI y 66, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Sonora y 32, fracción XV y 38 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, autoriza y concede licencia al ciudadano Otto Guillermo Claussen Iberri para separarse temporalmente del cargo de diputado propietario de la LIX Legislatura, con efectos a partir del día 08 de marzo y hasta el día 12 de abril de 2012. En consecuencia, la Diputación Permanente del Congreso del Estado de Sonora resuelve llamar a la ciudadana María Antonieta González Beltrán para que acuda a la próxima sesión de este órgano legislativo, a rendir protesta, con el objeto de que, conforme lo dispone el artículo 49 de la Constitución Política del Estado, ejerza funciones durante el periodo para el cual fue concedida la licencia señalada en el presente acuerdo.

ACUERDO

ÚNICO.- La Diputación Permanente del Congreso del Estado de Sonora, en ejercicio de las atribuciones previstas por los artículos 64, fracción XVI y 66, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Sonora y 32, fracción XV y 38 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, autoriza y concede licencia al ciudadano Marco Antonio Ramírez Wakamatzu para separarse temporalmente del cargo de diputado propietario de la LIX Legislatura, con efectos a partir del día 08 de marzo y hasta el día 12 de abril de 2012. En consecuencia, la Diputación Permanente del Congreso del Estado de Sonora resuelve llamar a la ciudadana Angela Judith Bustamante Viramontes para que acuda a la próxima sesión de este órgano legislativo, a rendir protesta, con el objeto de que, conforme lo dispone el artículo 49 de la Constitución Política del Estado, ejerza funciones durante el periodo para el cual fue concedida la licencia señalada en el presente acuerdo.

Finalmente, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 124, fracción III de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, se solicita se declare el presente asunto como de urgente y obvia resolución y se dispense el trámite de Comisión, para que sea discutido y decidido, en su caso, en esta misma sesión de la Diputación Permanente.

ATENTAMENTE
SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCION.
Hermosillo, Sonora, a 07 de marzo de 2012.

C. DIP. OTTO GUILLERMO CLAUSSEN IBERRI
PRESIDENTE

C. DIP. GERARDO FIGUEROA ZAZUETA
VICEPRESIDENTE

C. DIP. OSCAR MANUEL MADERO VALENCIA
SECRETARIO

C. DIP. JORGE ANTONIO VALDÉZ VILLANUEVA
SUPLENTE

C. DIP. CESÁR AUGUSTO MARCOR RAMÍREZ
SUPLENTE

POSICIONAMIENTO DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

En 1977 la Asamblea General de las Naciones Unidas declara de manera oficial el día 8 de marzo como día internacional de la mujer, eso a razón de que en dicha fecha del año 1857 valientes mujeres dedicadas a la industria textil en Estados Unidos de América, se alzaron para protestar contra la explotación laboral exigiendo la reducción de las jornadas y mejores salarios a lo que la autoridad respondió no con justicia, sino con violencia.

Dadas dichas condiciones como era de esperarse 50 años más tarde, 140 mujeres mueren calcinadas en una fábrica, ya que permanecían encerradas por periodos laborales de 12 horas en condiciones inhumanas.

Y fue así como en 1910 durante la conferencia internacional de Mujeres Socialistas se exigió el derecho al voto, así como la consideración para ocupar cargos públicos, derecho al trabajo, a la formación profesional y a la no discriminación laboral.

A través de los años, el Día Internacional de la Mujer ha ido adquiriendo mayor fuerza y dimensión a nivel mundial para la Mujer y la sociedad en general, tanto en los países desarrollados como en los culturalmente casados con la idea de la segregación de género, esta cultura en nuestro país se ha estado diluyendo cada vez más, convirtiéndose en una cultura de tolerancia y de igualdad llevando a dicha conmemoración de la lucha de las mujeres trabajadoras, a ser el día en que se conmemoran la lucha de todo el sector femenino por buscar cada vez más un plano de igualdad con los hombres respecto al goce y disfrute de derechos, participación en la vida política, familiar y económica en México.

Nuestro país, ha sido testigo de grandes mujeres como Doña Josefa Ortiz de Domínguez que sin la cual no podríamos concebir la idea de un México independiente y durante el periodo de la Revolución no nos podemos olvidar de las miles de Adelitas que con su fuerza ayudaron a poner fin a la dictadura de Porfirio Díaz.

En el México moderno, se han encabezado grandes luchas en busca de la igualdad de género, como las manifestaciones tendientes a la obtención del derecho al voto, mismo que se logro el 17 de octubre de 1953, a través de la promulgación del voto femenino en México, el cual ha sido utilizado con gran beneficio al país y aprovechado para lograr un mejoramiento considerable a nuestra sociedad, ya que gracias a grandes mujeres en la política, se han impulsado muchos programas tendientes a mejorar la sociedad y se han tomado importantes decisiones basados en sentimientos de piedad, empatía y caridad, encontrados en su mayoría en los corazones de las mujeres.

Ahora bien, aunque ha sido mucho el avance de la mujer en la vida política y económica de nuestro país, de igual forma se considera todavía falta mucho por hacer con la finalidad de llegar a la igualdad de los derechos y las oportunidades entre el hombre y la mujer en México.

Los invito compañeros a seguir con paso firme por estos ideales que nuestra sociedad con tanto ímpetu demanda ya que no únicamente somos las mujeres quienes somos víctimas de tantos abusos y violaciones a nuestros derechos, sino también nuestros hijos y la comunidad que nos rodea ya que el rol de la mujer es esencial en la sociedad.

Doy gracias a todas las mujeres que estuvieron antes de mi luchando por que cada día nuestra sociedad este más abierta a ver la realidad de que las mujeres somos aptas, hábiles, fuertes, capaces, implacables, pasionales e inamovibles, pero aun mas importante, que las mujeres somos personas que no le temen a sus sentimientos, que los desplegamos con orgullo, ya que la empatía, la voluntad de servir, la tristeza por los menos afortunados, el amor a nuestros hijos y la compasión que mostramos, son

herramientas necesarias para lograr que nuestra sociedad evolucione y logre ser completa, justa y libre.

MUCHAS GRACIAS

NOTA DEL EDITOR: Las iniciativas y posicionamientos de los diputados se publican en los precisos términos en los que son enviados por los diputados que las suscriben.